

Prédication baptême Romain Burger, 09 septembre 2007

Esaïe 54, v. 8b à 10

Deutéronome 6, v. 4 à 9

1 Jean 3, v.1

La première fois que nous nous sommes parlés au téléphone, Christophe, le papa de Romain, souhaitait avec grande insistance que le baptême de son fils ait lieu le 9 septembre : « ce jour serait l'idéal pour nous » m'avez-vous dit. « Le 9 Romain va avoir un an, et en plus pour notre famille le mois de septembre est très symbolique et représente un « bon mois » ! Notre bénédiction de mariage et le baptême de notre fille Lisa étaient en septembre. Notre fils est donc né en septembre. Et pour couronner le tout, nos deux papas sont nés en septembre ! » Cela fait effectivement beaucoup pour une même famille !

Il est vrai que parfois une date, un lieu ou mêmes des personnes nous portent chance. Il nous arrive tous de sentir que certaines conditions que nous créons ou certains choix que nous faisons rendent notre quotidien un peu plus léger.

Est-ce cela le baptême ?

Est-ce une garantie pour la vie future ?

Est-ce un « label qualité » qui fera bonne figure par la suite ?

Est-ce un choix qui déterminera toute notre vie ?

Non, le baptême n'entre pas dans la catégorie des « gris-gris » qui nous porterait chance, comme le mois de septembre pour vous !

Non, le baptême ne donne pas une assurance bonheur et santé.

Oui, le baptême est un choix qui change toute une vie.

Le baptême est d'abord une décision mûrie d'Hélène et Christophe. Après avoir placé votre union sous le regard de Dieu et reconnu l'amour de Dieu pour Lisa lors de son baptême, vous reconnaissez aujourd'hui que Dieu aime Romain.

Vous avez choisi pour différentes raisons la communauté réformée, mais rappelons bien que le baptême catholique et le baptême protestant ne forment qu'un seul et même baptême. Le baptême est chrétien, il a lieu ensuite au temple ou à l'église, mais cela ne change en rien sa signification.

Vous voulez donc ce matin affirmer devant la communauté et vos proches que Romain est enfant de Dieu. Vous souhaitez que cette reconnaissance de l'amour de Dieu sur votre fils soit partagée. Le baptême est un signe de cet amour.

Pourquoi maintenant ce choix change-t-il votre vie ?

Le baptême ne se résume pas à verser un peu d'eau sur la tête d'un enfant et à prononcer quelques belles paroles. Le baptême est aussi un engagement pris par les parents, la marraine et le parrain.

C'est ce que vous avez fait tout à l'heure en répondant par « oui » à ma question : « est-ce bien là ce que vous voulez ? »

Vous vous engagez donc pour Romain à être témoins de l'amour de Dieu.

A notre première rencontre, vous m'expliquez que c'est pour vous capital de transmettre des valeurs d'ouverture à ses enfants, d'être tourné vers les autres et de respecter son prochain.

C'est très important, vous avez raison, ce sont de belles valeurs.

En revanche, en tant que chrétiens, nous reconnaissons aussi que ces valeurs nous sont données par Jésus-Christ : aimer son prochain, c'est-à-dire être tourné vers lui, l'écouter, le respecter.

En plus des valeurs, nous devons donc aussi parler de Celui qui nous donne son amour pour qu'à notre tour nous puissions le donner : Dieu par son fils Jésus-Christ permet tout cela. « Tu les enseigneras à tes enfants. Tu en parleras quand tu seras assis chez toi, quand tu marcheras sur la route, quand tu te coucheras et quand tu te lèveras. » avons-nous entendu tout à l'heure.

C'est de cette façon que la Parole de Dieu est passée de générations en générations depuis des siècles.

Les parents ont raconté à leurs enfants. Et vous savez tous qu'un enfant se construit en grande partie en fonction de ses parents.

Le baptême fait partie de cette transmission.

Christophe, souvenez-vous, vous me disiez que si vos enfants n'étaient pas baptisés, vous auriez l'impression qu'il leur manquerait quelque chose, qu'ils ne seraient pas complets ! C'est une belle image : le baptême nous montre « entier », il témoigne à tous de l'amour de Dieu pour nous.

A travers le baptême, comme chaque matin quand nous nous éveillons, Dieu nous donne une promesse, celle de nous aimer toujours, quoiqu'il arrive, celle d'être toujours à nos côtés jusque dans les moments les plus difficiles. C'est ce que nous dit le passage du livre d'Esaië que vous avez retenu, Hélène et Christophe : « les montagnes peuvent bouger, les collines peuvent changer de place, mais l'amour que j'ai pour toi ne changera jamais. »

A nous maintenant de croire en cette belle promesse et de la partager.

Chacun ensuite, Hélène, Christophe, Carine et Rémi, vous le ferez selon vos propres ressentis, vos expériences de foi, vos joies mais aussi vos déceptions. Vous partagerez tout cela avec Romain.

Certains sont convaincus de leur foi, d'autres sont plus hésitants pour nommer cette force en laquelle ils croient, d'autres encore sont en recherche, certains aussi refusent toute croyance...

Sachez bien que l'église est là pour accueillir toutes vos questions, et propose à chaque âge une découverte de la Parole de Dieu.

Voilà ce que nous croyons dans l'église réformée : Dieu s'est manifesté au travers des histoires contenues dans la Bible. Toutes ces histoires ont encore et toujours un sens pour nous aujourd'hui, par Jésus-Christ. Elles deviennent des paroles de vie au quotidien.

En vivant tous ensemble ce baptême ce matin, famille et amis de Romain réunis, mais aussi vous tous dont votre responsabilité dans l'église va être reconnue maintenant, nous nous rappelons notre propre baptême.

« Voyez : le Père nous aime tellement qu'il nous appelle ses enfants, et c'est vrai, nous sommes ses enfants ! », annonce la première lettre de Jean.

Etre enfant de Dieu, cela veut dire que Dieu est notre Père à tous. Dieu, le créateur, nous a donné la vie. Dieu nous aime tous.

Et cet amour nous conduit tout naturellement vers les autres. Nous voulons transmettre la Bonne Nouvelle que nous avons reçue. Les églises sont des lieux de transmission et de partage de foi.

Nous nous engageons alors en église pour donner un peu de ce que nous avons reçu. Nous acceptons de donner de notre temps et de notre talent pour que d'autres connaissent à leur tour cet amour vivant.

C'est ainsi que vous tous, engagés dans notre communauté d'Annecy, dans des groupes particuliers : prédicateurs, visiteurs, moniteurs, catéchètes, musiciens... ou encore de façon plus discrète mais non moins efficace et indispensable, vous participez à la mission que Jésus-Christ nous donne : partager sa Bonne Nouvelle. Vous tous engagés dans l'église d'Annecy, et vous qui peut-être vous engagerez demain, l'église a besoin de vous plus que jamais, et toute la communauté reconnaît ici votre engagement, parfois il est vrai difficile et très prenant.

Et quand l'envie de baisser les bras se fait sentir, quand le temps et l'énergie donnés ne semblent pas porter les fruits attendus, rappelons-nous cette phrase de la louange de ce matin « Dieu aide chacun à prendre part à sa mission » *bis*. Nous ne sommes pas seuls en église, Dieu est notre guide et notre soutien indéfectible.

C'est en se retrouvant nombreux engagés que nous construirons notre futur, pour l'annonce de la Parole, aux côtés de Dieu.

Aujourd'hui est jour de fête !

Reconnaissance d'un amour éternel sur un enfant.

Reconnaissance de la mission de chacun dans l'église.

Dans les deux cas, mission de transmettre une Parole de vie qui relève.

Belle et difficile mission...

Écoutons encore : « Dieu aide chacun à prendre part à sa mission ».

AMEN.